

Le changement climatique selon une approche interdisciplinaire

Atelier Doctoral Téthys
Assemblée Générale Téthys
Université Autonome de Madrid
22, 23 et 24 mai 2024

Le changement climatique est l'un des grands enjeux mondiaux actuels. Il touche tous les aspects de la vie quotidienne, de la mobilité à la santé en passant par l'éducation. Il a des répercussions graves sur nos environnements, pouvant mettre en péril la vie dans certaines régions de la planète. Ce séminaire doctoral a pour but d'étudier comment le changement climatique affecte progressivement nos environnements, nos corps, nos consciences, nos systèmes sociaux, économiques et politiques, ainsi que les stratégies mises en place par les sociétés pour s'adapter ou atténuer ses effets.

Nous convions les doctorants issus de toutes disciplines à participer à ce séminaire de trois jours qui se tiendra à **l'Universidad Autónoma de Madrid, en Espagne, du 22 au 24 mai 2024**, dans le cadre de l'Assemblée Générale du Réseau Téthys. Nous encourageons la participation des doctorants désireux de collaborer avec leurs pairs issus des universités du réseau Téthys représentant toute la région méditerranéenne, pour explorer les multiples aspects du changement climatique, tant au niveau global que local, dans une approche interdisciplinaire. L'objectif de ce séminaire de trois jours est de fournir aux participants l'opportunité de réfléchir de façon analytique à la signification du changement climatique à travers diverses perspectives et domaines d'études, ainsi qu'aux moyens de le communiquer à des publics du monde académique et non académique.

Exemples de thématiques concernées :

- Changement climatique et modélisations
- Impacts environnementaux et résilience écologique
- Dynamiques socio-économiques et réponses politiques
- Innovations technologiques pour l'adaptation et l'atténuation des effets du changement climatique
- Perspectives culturelles et éthiques sur le changement climatique
- Implications pour la santé et réponses de la santé publique
- Approches éducatives et stratégies de sensibilisation

Le déroulement du séminaire sera le suivant :

- **22-23 mai 2024** : Les étudiants réunis en groupes de travail sur des questions transversales concernant le changement climatique, produiront un "document stratégique" (ou *policy paper*), c'est-à-dire un document synthétique dans lequel les recommandations issues de discussions et le résultat de leurs recherches seront présentés à un public de spécialistes et de non-spécialistes.

Universidad Autónoma de Madrid, Campus de Canto blanco, Madrid

- **24 mai 2024** : Les étudiants présenteront ce document stratégique à un collège d'universitaires de premier plan dans le domaine du changement climatique.

Casa Árabe, Madrid

Opportunités :

- Collaborations et dialogues interdisciplinaires
- Approches du changement climatique selon différentes perspectives
- Expérience dans l'élaboration et la présentation de recommandations politiques devant des publics universitaires et non universitaires
- Mise en réseau avec des pairs et des experts de divers domaines
- Amélioration des compétences de communication pour une communication scientifique efficace

Modalités de candidature :

- Candidature à envoyer par mail à : **tethys@univ-amu.fr le 17 mars 2024** au plus tard.
- Les candidats doivent disposer d'un **visa en cours pour l'Espagne**.
- Intituler le mail de candidature : « Atelier doctoral TETHYS avec votre Nom/Prénom et Université d'origine » avec :
 1. **Manifestation d'intérêt/ proposition** de communication – max 500 mots en anglais,
 2. **Lettre de recommandation** du directeur de thèse si possible,
 3. **Curriculum Vitae**

Nous attirons votre attention sur le fait qu'un nombre limité de **bourses d'études sont disponibles pour des doctorants** des universités membres du réseau Téthys. Les bourses d'études couvrent les frais de voyage, l'hébergement et certains repas partagés.

Nous invitons également nos partenaires à financer sur leurs propres ressources le déplacement et le séjour de doctorants issus de leurs universités.

Des places d'hébergement à tarifs préférentiels (70€/nuît) sont réservées via l'Universidad Autónoma de Madrid.

Pour ceux souhaitant participer par le biais d'Erasmus+, il y aura deux jours supplémentaires pour l'enseignement/la formation les 20 et 21 mai 2024.

Langue :

La langue de travail sera l'anglais. Les candidats doivent avoir un bon niveau de compréhension et d'expression en anglais, même si aucun certificat de langue n'est exigé pour la candidature.

Sélection pour l'obtention des bourses Atelier Doctoral Téthys :

1. Nous invitons nos partenaires à procéder à la première phase de sélection, en ciblant les doctorants qui peuvent avoir un impact positif au sein de leur université.
2. Un comité de sélection composé de membres de Téthys analysera et procédera à la sélection finale des candidatures en tenant compte des critères suivants :
 - pertinence de la contribution personnelle, équilibre géographique entre les deux rives de la Méditerranée, équilibre entre les femmes et les hommes, équilibre entre les diversités disciplinaires.

Climate change from an interdisciplinary perspective

Téthys PhD workshop
Téthys General Assembly
Universidad Autónoma de Madrid
May 22nd- 24th 2024

Climate change is one of the current leading global threats. It affects every aspect of daily life from mobility to education and health. It severely impacts our environments, potentially threatening life in certain areas on Earth. This workshop aims to focus on how climate change is progressively affecting our environments, bodies, minds, social, economic and political systems, as well as the strategies put in place by societies to adapt or mitigate its effects.

We invite PhD students from all disciplines to participate in a **three-day workshop at the Universidad Autónoma de Madrid in Spain, within the framework of the Téthys General Assembly from May 22nd to 24th 2024**. We encourage the participation of PhD students wishing to discuss and work with peers from universities of the Téthys Alliance representing the whole Mediterranean region, to discuss the multiple aspects of global and local environmental change, in an interdisciplinary approach. The aim of this three-day workshop is to provide participants with the opportunity to reflect critically about what climate change means from a variety of perspectives and how to communicate this to academic and non-academic audiences.

Exemples of topics addressed :

- Climate Change Science and Modeling
- Environmental Impacts and Ecological Resilience
- Socio-economic Dynamics and Policy Responses
- Technological Innovations for Climate Mitigation and Adaptation
- Cultural and Ethical Perspectives on Climate Change
- Health Implications and Public Health Responses
- Educational Approaches and Awareness-raising Strategies

The workshop will be organized as follows:

- **May 22nd-23rd 2024:** Students, working in different groups on transversal issues concerning climate change, will produce a 'policy paper', a summary document in which the recommendations resulting from their discussions and research, will be presented to a specialized and non-specialized audience.
Universidad Autónoma de Madrid, Campus de Cantoblanco, Madrid
- **May 24th 2024:** Students will present this 'policy paper' to a college of leading academics in the field of climate change.
Casa Árabe, Madrid, Spain

Benefits for participants :

- Interdisciplinary collaboration and dialogue
- Development of critical thinking skills in understanding climate change from various perspectives
- Experience in developing and presenting policy recommendations to academic and non-academic audiences
- Networking with peers and experts from diverse fields
- Enhanced communication skills for effective scientific communication

Terms of application :

- Application to be sent by e-mail to: **tethys@univ-amu.fr** on **March 17th, 2024** at the latest
- Applicants must have a valid **visa for Spain**
- Entitle the application e-mail : "TETHYS PhD workshop with your last name/first name and University of origin" with:
 1. **Paper proposal** of max 500 words in English,
 2. **Letter of recommendation** from thesis supervisor if possible,
 3. **Curriculum Vitae**

Please note that a limited number of **scholarships are available for PhD students** from Téthys member universities. The scholarships cover travel costs, accommodation and some shared meals. **We also invite our partners to finance the travel and accommodation of PhD students from their own universities.**

Accommodation at preferential rates (70€/night) is already booked through the Universidad Autónoma de Madrid.

For those who intend to participate through Erasmus+, there will be two additional days for teaching/training on May 20-21, 2024.

Language :

The working language will be English. Applicants must have a good level of comprehension and expression in English, although no language certificate is required for application.

Selection process for Téthys grants :

1. We invite our partners to proceed with the first selection phase, targeting PhD students who can make a positive impact within their university.
2. A selection committee with Téthys members will analyse and proceed to the final selection of applications, taking into account the following criteria:
Relevance of the personal contribution, geographical balance between the two shores of the Mediterranean, balance between women and men, balance between disciplinary diversities.